

Communiqué de presse du 3 Décembre 2025

Sucrerie de Frauenfeld – four à chaux définitivement hors service

Le dimanche 23 novembre 2025, la production a été suspendue à la sucrerie de Frauenfeld en raison d'une défaillance technique inattendue du four à chaux, qui a été arrêté immédiatement après. L'enquête sur l'étendue des dommages montre que d'un point de vue économique, il ne vaut plus la peine de le réparer. D'autres solutions pour la livraison des betteraves et la production de sucre sont mises en œuvre.

La sucrerie de Frauenfeld est à l'arrêt depuis le dimanche 23 novembre 2025 en raison d'une panne du four à chaux, qui est un élément central du processus de fabrication du sucre. Après avoir refroidi pendant plusieurs jours puis après avoir été vidé, le four a pu être analysé le vendredi 28 novembre 2025. Il a été constaté qu'une défaillance technique inattendue au niveau de coffrage réfractaire du four a entraîné des dommages structurels au four à chaux, et ce malgré l'inspection et l'entretien annuels de celui-ci. Une estimation des travaux de réparation nécessaires montre qu'ils ne sont pas judicieux d'un point de vue économique. Le four de chaux est ainsi hors service et sera démonté dans un avenir proche. Pour la campagne en cours, Sucre Suisse SA essaie de se procurer à l'extérieur les consommables nécessaires qui sont normalement fournis par le four à chaux, soit le lait de chaux et le dioxyde de carbone (CO₂). Si elle y parvient, l'usine pourra être remise en service, du moins partiellement, mais la date n'est pas encore fixée. Afin d'assurer la réalisation des futures campagnes à partir de 2026, diverses options allant de la construction d'un nouveau four à chaux à une alimentation externe permanente des consommables sont déjà à l'étude.

Les agriculteurs doivent s'armer de patience

L'arrêt de la sucrerie de Frauenfeld exige désormais beaucoup de patience de la part de toutes les parties prenantes. L'ensemble des livraisons de betteraves pour l'usine de Frauenfeld a été redirigé, ce qui entraîne des retards. Une grande partie des betteraves est actuellement acheminée par train vers la deuxième usine de Sucre Suisse SA. L'usine d'Aarberg est déjà fort occupée par les livraisons de betteraves de Suisse romande. Les spécialistes de la logistique sont en train d'organiser les livraisons supplémentaires. Il est d'ores et déjà clair que cela entraînera des retards dans toute la Suisse. Sucre Suisse SA déplore grandement cette situation et espère que tous les acteurs feront preuve de compréhension et de patience. La campagne se prolongera donc après janvier.

La vente de sucre et les livraisons à la clientèle ne sont toujours pas concernées par cet incident. Toutes les commandes de sucre en cours, y compris celles de 2026, seront exécutées dans les délais et dans le respect des quantités.

L'arrêt de l'usine de Frauenfeld frappe Sucre Suisse SA à une période défavorable. La campagne n'est achevée qu'aux deux tiers et environ 580 000 tonnes de betteraves attendent encore d'être transformées. Pour l'heure, il n'est pas possible de donner des informations sur les conséquences financières de l'arrêt. Cet incident pose certes de grands défis à Sucre Suisse SA. Il convient toutefois de relever que ni la sucrerie de Frauenfeld, ni la production de sucre suisse ne sont menacées. La production de sucre à Frauenfeld se poursuivra en 2026 et les années suivantes.

Demandes des médias :

Raphael Wild, responsable Communication

079 622 18 65